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特别报道
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!"#$ 夏令热年 线

现场访谈

宝山区区长方世忠上午走进!夏令热线"

脱胎换骨转型 补上民生短板

少讲理由 多拿办法

告别污染工厂 重建美丽乡村
动迁#拆违#植绿!三步走"$南翔新裕村将%%%

! 方世忠
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今日投诉

百姓提问
区长回应

环境整治

记者手记

! ! ! !位于嘉定区南翔镇的新裕村，
是京沪高铁、沪宁城际铁路的必经
之地，但长期以来，在这段铁路沿
线却驻扎着 !%"多家工厂，它们不
仅污染环境，还存在严重的消防隐
患，给铁路运输带来威胁。

如今，这样的局面终于有了改
观。今年 &月，南翔镇正式启动区
域生态环境综合整治工程，通过动
迁、拆违、植绿这“三步走”，今后新
裕村将告别污染企业，重建一个美
丽乡村。

厂房破旧污染严重
昨天下午，记者来到新裕村胜

辛南路 '$$弄，这里刚好是京沪高
铁、沪宁城际等多条铁路的交汇
处，高耸的铁路桥上，不时有列车
呼啸而过。但视线转至铁路北侧，
一片密密麻麻的工厂突然映入眼
帘，其中有两家距离铁路还不到 #%

米，由于建造时间较早，很多厂房
已十分破旧，不但门窗锈蚀，外墙
上也裂缝丛生。

驱车一路观察，这些工厂大多
以生产家具、纸箱和五金制品为主，
在一家五金加工厂内，工人们有的
在电焊，有的在喷漆，车间里火星四
溅，异味扑鼻；另一家家具厂内，工

人们正在切割木材，刺耳的电锯声
此起彼伏；还有一家染布厂紧邻河
道，但因为没有纳管，废水源源不断
地流入河中，河水已经发黑发臭。
“这些企业对环境破坏很大，

我们几乎年年接到投诉。”新裕村
党支部书记吴平告诉记者，由于历
史原因，新裕村早年共进驻了 !%%

多家工厂，不仅涉嫌违法用地、违
法搭建，而且在生产经营过程中，
排放大量污水、废气和粉尘，令周
边村民苦不堪言。

火灾隐患让人担忧
除了污染环境，工厂里随处可

见的火灾隐患更是让人提心吊胆。
记者在现场看到，一家废品收购站
的空地上，堆满了废电池、纸板箱
等易燃品，一名男子却在旁边若无
其事地抽烟；还有不少五金加工厂
底楼是生产车间，二楼是工人宿
舍，属于典型的“三合一”建筑，工
人们私拉电线、违规使用明火，而
屋内又没有任何消防设施，一旦发

生火灾，人员很难及时疏散。此外，
工厂和铁路线近在咫尺，如果火势
蔓延，大火和浓烟很可能会危及列
车正常运行，造成不堪设想的后果。

正因为如此，今年初，嘉定消
防部门在全区开展火灾隐患排查
行动时，已将新裕村列为了 !%#$

年市级重大火灾隐患整治区域。

!三步走"彻底整治
“要想改善环境，消除隐患，把

工厂搬走是唯一的出路。”吴平说，
去年底开始，南翔镇政府就下定决
心，要与这些污染企业“一刀两断”。
经过前期调查排摸，今年 &月，他们
正式向各家企业下发动迁通知，并
逐一约谈企业负责人，督促对方主
动配合，签约搬离。由于涉事企业量
多面广，南翔镇还抽调了其他 (个
村的相关人员，加入动迁队伍。

经过三个多月的努力，整治工
作初见成效。截至目前，新裕村已与
(%多家企业签订了搬迁协议，清理
“三合一”场所 #$家，清退人员 !%%

多人，拆除违法建筑 )%%%多平方
米。下一步，南翔镇将加快整治步
伐，力争在年底前清空所有企业，并
逐步拆除厂房，今后，有关部门将在
原地种植绿化，把新裕村打造成一
个幸福宜居的美丽乡村。

记者 房浩 志愿者 史翼

! ! ! !"宝山区张先生#沪太路 !"#$

弄门口有一辆卡车设摊卖活禽!

"杨浦区徐女士# 丹阳路靠近

兰州路齐齐哈尔路的 !个建筑工地"

夜间施工噪声扰民!

"徐汇区候女士#淮海中路 #%&&

号底楼居民私自将住宅房屋改成店面!

"虹口区陈女士# 广灵一村 '

号楼下绿化带内有建筑垃圾堆积!

"徐汇区张先生# 百色路汇成

四村 ()号底层和五层两户人家从 (

月起开始敲毁承重墙"存在安全隐患!

"浦东新区程先生#周浦镇东南

二村 %$号 !楼居民在 *楼住户阳台

处的平台上搭建房屋!

"闵行区王先生# 浦锦路陈行

公路处的工地施工时未做防护措施"

扬尘污染"且施工噪声较大!

"宝山区忻女士# 锦秋路 (++

弄锦秋花园 !区 (*+号#(!*号有群

租现象!

"闵行区徐女士# 闵虹路合川

路处的建筑工地有人焚烧垃圾!

"松江区陈女士# 九新公路靠

近凤仙路处有一个很大的坑"卡车经

过会有很大震动!

"杨浦区丁先生#延吉中路$双

阳路,延吉东路%路段机动车道路面

塌陷"存在安全隐患!

志愿者 糜俊豪 吴宸杰 整理

! 铁路沿线工厂破旧不堪"严重污染环境

本版图片 本报记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! ! ! !今天上午 #%时，中共宝山区委
副书记、宝山区区长方世忠走进
!%#$“夏令热线”大型访谈节目“区
长面对面”。从市民传统印象中的
钢铁特色产业区，向居民社区、旅
游区转型，方世忠坦言宝山还有很
多民生短板要补上，在城市顽症治
理方面拿出了一些符合宝山特点的
方法。

划分设摊!三类区域"

“宝山正在经历脱胎换骨的转
型期，有很多城市管理方面的问题
需要解决。”方世忠在接受采访时表
示，对于群租、乱设摊等难题顽症，
推出了一些特色做法。
比如治理群租，宝山把重点放

在源头治理，推出“代理经租”模式，
建立以青客、友社两家企业为主的
代理经租，共筹集房源 !!%%间，有
效打压“群租”生存空间。
又比如设摊问题，宝山划分出

设摊“三类区域”，即严禁区域、严控
区域和控制区域，实施差别化管理。
怎么做到差别化呢？在严禁区域和控
制区域的设摊，始终保持高压执法态
势，不断打压乱设摊行为的生存空
间，并设置临时疏导点。在控制区域，
结合商业配套情况，今年拟在每个街
镇（园区）试点设置 #*!个设摊临时
疏导点，规范设摊时间、经营内容、管
理要求，并落实日常监督和考核措
施，实现有序、规范、卫生设摊。

打造宜居滨江新城

在许多上海市区居民的印象
中，宝山工厂林立、烟囱遍布。方世
忠介绍说，实际上，宝山区的生态绿
化建设从“点、线、面”纵横渗透，正
努力打造更绿色、更生态、更宜居滨
江新城。
方世忠透露，有关部门正优化

绿地空间布局规划，研究绿地系统、
环区步道、立体绿化等专项规划，实
施“#!'生态绿化工程”，即“#个
万”：建设万米墙体绿化；“!个十”：

打造十大特色城市公园、建设十幅大
型休憩绿地；“'个百”：改建和新建
百个市民街心花园、培育百条景观林
荫道路、保护百棵百年古树名木。

拟建!微循环"道路

由于受到水网、大企业、大单位
等因素影响，宝山存在道路拥堵、
断头路、瓶颈路等问题，路网配置
与老百姓日常出行期望还存在一
定差距。
方世忠告诉记者，抓住市级重

大项目向郊区延伸机遇，宝山提出

了“优化高速系统大网络，强化主次
干道路中网络，完善支路小网络”，
努力提升道路承载能级，确保各道
路网络之间衔接顺畅。
拥有骨干大路网，却缺乏“微循

环”，曾经是宝山交通的一大问题。
围绕区域各功能组团之间有效衔
接，打通断头路、拓宽拥堵路，提升
路网通行效率。宝山聚焦 #)条微循
环道路，今年计划实施 +条，目前 #

条已竣工，(条正在办理前期手续，
#条进行前期动迁。

本报记者 陈杰

! ! ! !参加&夏令热线'报道"听到频

率最高的词是&难题顽症'!

之所以&难'和&顽'"因为这样

的问题一般是综合性的"牵涉到很

多部门"所以其中一个部门都能够

找出千条万条的理由打&太极拳'!

方世忠曾经到 *!')& 热线做

过一次派单员"对这种现象有深刻

体会!

&每个部门对外只有一个名

称"那就是宝山区人民政府! 每个

部门都要明白"问题回避了"政府

的整体形象却受到了损害! '

少讲理由"多拿办法!

方世忠说话实在"部门之间应

少一些推诿扯皮" 多一些主动作

为"跨前一步"联合拿出解决问题

的有效办法! 另外"&线上处理"线

下处置'" 按照工作闭环要求处理

市民热线工单"在提高网上办结率

的同时"要真正帮助解决老百姓的

急难愁问题"提高实际解决率和百

姓满意度!

陈杰

! ! ! !陈先生#罗泾镇民

众村有多家地下黑工

厂加工塑料" 气味刺

鼻"影响周边居民生活!

另外" 民众村基本农田

流失严重" 村里擅自开

挖鱼塘"种植大片树林"

并在树林内搭建违法建

筑"堆积建筑垃圾!

方世忠#罗泾镇存
在问题，总结下来有三
个。第一个废旧塑料加
工厂是环保问题，问题
要市民来盯着，说明职
能部门执法不严，没有
从根本上解决。

第二个基本农田
违法出租是土地问
题，基本农田的使用
是否违法，需要去核
实是涉及到土地还是
人的问题。

第三个问题是建
筑垃圾的清理，执法部
门要去现场核实情况。

沈先生# 沪太路

*%%* 弄复星新苑某号

'"* 室存在群租现象"

群租的房客在卫生间

用洗衣机洗衣服"没有

下水管"水直接走地漏"造成楼下漏

水严重"墙纸损坏严重!

方世忠# 我们的工作没有做到
位，对此感到很抱歉。前段时间进行
了整治，但是群租问题仍然存在，说
明问题没有从根本上得到解决。群
租问题整治主体是区房管局，各部
门要协调好。既然对媒体和市民作
出了承诺，就要说到做到。如今，政
策资源已经支撑到位，群租是完全
可以解决的。

志愿者 翁倢 冯子夏

本报记者 陈杰


